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! ! ! !今年 !月初，央视纪录频道携
《京剧》参加第 "#届戛纳春季电视
节纪录片交易大会，《京剧》点击率
名列前茅，颇受海外片商和观众
的青睐。$月 %日至 $月 &#日，该
片将在央视综合频道每天 %%：!#
的“魅力纪录”栏目首播，并于$月
&&日起，每天 %%：##在央视记录频
道播出。

再现生动故事
《京剧》每集以经典剧目命名，

包括《定军山·溯源》、《宇宙锋·呐
喊》、《借东风·传承》、《大登殿·绽
放》、《生死恨·抗争》、《凤还巢·坤
伶》、《荒山泪·江湖》、《群英会·新
生》。该片将京剧 %##年历史中最
生动的故事，通过场景还原和戏
剧化再现的方式予以呈现：&##多
年前的紫禁城，王瑶卿甩着长长
的水袖，屹立于富丽堂皇的宫城
舞台，为一个行将死去的王朝载
歌载舞；&'#" 年的北京丰泰照相
馆，迎来了“伶界大王”谭鑫培，任
庆泰将最初的镜头对准了京剧，拍

摄出了中国第一部电影《定军山》；
&'!(年的椿树上二条胡同，“十全
大净”金少山寂然病逝，一贫如洗
的他，死后只能头枕半块砖头，身
卧一片芦席……
“通过讲述一个个故事，让观

众走进人物的内心世界，用命运的
离合悲欢勾勒出一段京剧发展史
和时代变迁史。”《京剧》总导演蒋
樾认为，这是该片与其他同类题材
纪录片的最大区别，“京剧百年，见
证了太多粉墨登场的艺人，它的历
史，就是由这一个个人所构成的。”

寻找京剧历史
为了拍《京剧》，摄制组两年来

走遍了全国各地，“我们的拍摄更

多是一个寻找的过程，依循着京剧
从哪儿来，到哪儿去的这条线，走
过了北京、天津、上海、扬州……”
蒋樾说，虽然大众印象里京剧在北
方地区更为兴盛，但他们此次的拍
摄地更多在南方，“很多技艺反倒
是南方传承了下来，比如从 )、(米
高的地方往下翻跟头，只有温州的
京剧艺人能做。”在寻找的同时，摄
制组还采访了 &(#多名京剧演员，
“最大的 &##多岁，最小的也有 (#

多岁。很多人都是拖着病体，坚持
接受采访，我们在此对他们表示由
衷的敬意和谢意。”

在蒋樾看来，拍《京剧》最大的
难度莫过于历史还原，“很多东西
都没有了，比如最辉煌的剧场现在

都不复存在，我们只能通过三
维动画或者搭建实景的方式
尽量还原。还有就是很多人也
不在世了，只能靠演员来演，
包括梅兰芳、杨小楼、谭鑫培，
都是国家京剧院的演员演的。”

事实上，对于蒋樾来说，拍《京
剧》的目的很单纯，“我们更愿意把
它做得更纯粹一些，将做京剧的人
和看京剧的人的精彩故事讲出来，
还原京剧从哪儿来，到哪儿去的这
段历史，让懂京剧的人能更喜欢京
剧，不懂京剧的人能对京剧产生兴
趣，通过这部片子一起感受京剧
%##年来的辉煌。”国家京剧院院长
宋官林则评价道，该片填补了从历
史印记、时代视角、国际眼光、文化
观照的层面，对京剧的发展脉络、
生态环境、审美特征、价值取向进
行全景式记录和评判的这一空白。

驻京见习记者 陶禹舟

（本报北京今日电!

懂京剧的人更喜欢京剧
不懂京剧的人产生兴趣
央视大型纪录片《京剧》6月播出

昨晚，第一部以纪录影像来解读京剧艺术、面向全世界
展示的电视纪录片作品———8集大型纪录片《京剧》在北京
梅兰芳大剧院举行首映式。该片为观众呈现出京剧200年
的发展史，其折射出的时代变迁、家国兴衰和个人命运，也
表现出京剧的承传流变、融合发展和包容创新。

首执导筒直指“性侵犯”
杨采妮新片《圣诞玫瑰》今上映

! ! ! !被媒体称为“国际银幕中最有
前途的东方面孔”的新人黎妍（见上
图 图 *+），于前天出席了好莱坞影
片《速度与激情六》的洛杉矶首映
礼。黎妍在影片《速度与激情六》中
饰演了一名香港女警花。 朱芸
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黎妍在《速度
与激情六》饰演香
港警花
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! ! ! !昨天下午，%#&,年“碧海
金沙 -.+#+音乐派对”在奉贤
圣淘沙酒店举行了新闻发布
会暨启动仪式，韩庚的出场引
起了粉丝的尖声欢呼。韩庚一
上台就告诉主持人，“这次是
我第一次来奉贤，在奉贤逛了
一圈，感觉很亲切！”

最近电影《致青春》已突
破 )亿票房，韩庚出演“林静”
一角也展现了不俗演技，谈到
自己的演员身份时，他坦言：
“自己在影坛还是新人，希望
以后能挑战反派角色。”韩庚
表示其实自己不在乎戏多戏
少，关键是要下功夫，只要做
到自己该做的就可以了。

据主办方介绍，“碧海金
沙 -.+/+”音乐派对 ) 月 &%

至 &!日在奉贤碧海金沙景区举行，演
出嘉宾将近三十余组，参演人数将达到
达两百多人，其中有刚刚出版全新个人
专辑《012345》的周笔畅、“创作天王”胡
彦斌以及歌手阿兰和近期在电影《致青
春》中有出色表现的歌手张瑶等。

本报记者 夏琦 实习生 裴蓓

! ! ! !本报讯 （记者 夏琦）昨天下
午，歌手薛之谦在泰国苏梅岛拍摄
宣传片时遭遇车祸，全身大面积擦
伤，腿部划伤缝了十几针。其经纪人
仲震此次并未随行，他告诉记者，昨
天下午 "时许，他从当地的工作人
员处得知消息，由于薛之谦的电话
一直无法接通，暂时没和他本人取
得直接联系。
据悉，薛之谦本次前往泰国是

为自己的女装品牌拍摄最新一季的
宣传片。车祸是在换景的路上发生
的，当时薛之谦以及工作人员乘坐
的车与一辆小货车相撞。薛之谦已
被送入当地医院接受治疗。
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在泰国遇车祸
薛之谦缝了十几针
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本报苏州今日电 （记者 张
艺 实习生 王思齐）昨日，由徐克，张之

亮监制，杨采妮首次执导的电影《圣诞玫瑰》在
苏州举行首映发布会。初次作为导演亮相的杨采妮

（见右图 图 *+）携主演郭富城、桂纶镁、夏雨出席活动。该
片将于今日起在国内院线上映。
在观众印象里的玉女杨采妮，首次执导就调动了数位影帝影

后，她说选角工作是由她和两位监制一起完成的。三年前自己和夏
雨就有过合作，而徐克推荐了桂纶镁，两人很投缘，而桂纶镁又帮导
演请来了张震。对于《圣诞玫瑰》这个片名，杨采妮解释到，“这并不是
一个关于圣诞节和玫瑰花的浪漫故事，圣诞玫瑰是一种可以医用的
药，治疗情绪疾病，但用量过度就会导致死亡。”杨采妮从 %##'年
就开始写作剧本，有了投资之后，也找了几位男性编剧来平衡不
同性别的视角。之所以会选择“性侵犯”作为题材，杨采妮认为
这是一个在很多人身上都会发生的社会问题，但是一直没有
被重视，而且对于这一话题争议性很大。这种经历会给当
事人造成心结。影片的最后算是大团圆结尾，杨采妮
解释到：“个人控制不了世界，但是我希望大
家能向前看，心中一定怀有希望。”

让


